



**COMMISSION CONSULTATIVE POUR LA COHESION
SOCIALE ET L'INTEGRATION
CoCoSI**

PROCES-VERBAL N° 9 – 2021 / 2026

Séance du jeudi 13 juin 2024

à 18h30 à la Maison de Quartier Jaman 8 à Clarens

ORDRE DU JOUR

Objet
1. Présentation par M. Claudio Da Silva Neto du Projet Live Your Dreams
2. Adoption du PV de la séance du 22 février 2024
3. Activités de la Cellule « Accueil » et task force Riviera - Informations
4. BCI et CCCI - Actualités
5. Retours sur l'édition 2024 - Semaine d'actions contre le racisme - Fête des voisins
6. Divers et propositions individuelles -
7. Calendrier 2024 Prochaines séances : - Mercredi 2 octobre 2024 - Mercredi 4 décembre 2024

Participant-e-s :

- Mme Jacqueline Pellet, présidente (**JPe**)
- M. Simon Smith, membre de droit, chef de service SFJ (**SS**)
- M. Karim Boukhaf, membre de droit, répondant communal en matière d'intégration et de lutte contre le racisme (**KBO**)
- Mme Anne Saito, Conseillère communale, Les Verts (**AS**)
- Mme Anne-Claude Renard, représentante des aînés (55+) (**ACR**)
- Mme Danielle Grangier, représentante du milieu de la culture (**DG**)
- M. Ganes Thiyagaraja, représentant la communauté tamoule (**GT**)
- Mme Ann Fasnacht, représentante des milieux associatifs (**AF**)
- Mme Jeanne Montlouis Roulin, représentante la communauté antillaise (**JMR**)
- M. Mathias Ekah, conseil de la diaspora africaine de Suisse (CDAS), représentant la communauté africaine (**ME**)
- Mme Célia Elison, conseillère sociales écoles-familles, représente les écoles de Montreux (**CE**) en alternance avec Mme Sandrine Monis Casasola (**SMC**)

Excusé-e-s :

- Mme Susanne Lauber Fürst, Conseillère communale, Montreux Libre (**SLF**)
- Mme Sandrine Monis Casasola, conseillère sociales écoles-familles, représente les écoles de Montreux (**SMC**) en alternance avec Mme Célia Elison (**CE**)
- Mme Irina Gote, représentante des milieux socio-éducatifs (**IG**)
- M. Alioune Diop, représentant la communauté sénégalaise (**AD**)
- M. François Cardinaux, Conseiller communal, PLR Les Libéraux - Radicaux (**FC**)
- M. Julien Parisod, représentant du travail social de proximité (**JP**)
- M. Fabien Willemin, Conseiller communal, Décroissance Alternatives (**FW**)
- Mme Sarah Laroche-Neji, responsable de la région de la Riviera dans le domaine de l'intégration au Bureau Cantonal pour l'Intégration des étrangers et la prévention du racisme (BCI) (**SLN**)

Invité :

- M. Claudio Da Silva Neto, animateur jeunesse des paroisses de Clarens et de Montreux - Veytaux (**CDSN**)

Absent-e-s :

- Mme Lynn Dardenne, présidente de l'Association des intérêts de Territet, représentant des associations de villages (**LD**)
- M. Eric Blazquez, Conseiller communal, Union Démocratique du Centre (**EB**), (sera remplacé à l'automne)

Diverses abréviations utilisées dans ce procès-verbal :

- BCI** : Bureau cantonal pour l'intégration des étrangers et la prévention du racisme
CCCI : Chambre cantonale consultative des immigrés
SFJ : Social, familles et jeunesse
MQJ8 : Maison de Quartier Jaman 8
SACR : Semaine d'actions contre le racisme

Objet Traitement / suivi	Responsable
<p>1. Présentation Projet Live Your Dreams</p> <p>La Présidente présente M. Da Silva Neto, animateur jeunesse des paroisses de Clarens et de Montreux – Veytaux et membre du Conseil d’Etablissements (CET) de Montreux-Veytaux. La Présidente lui donne la parole afin de présenter son travail dans le domaine de la cohésion sociale.</p> <p>Son projet lui tient à cœur étant issu de la multiculturalité. De père Congolais, il a vécu en Afrique jusqu’à l’âge de 8 ans. Il vit également un mariage interreligieux. Sa femme est indienne de la religion sikhe et lui chrétien protestant. Il travaille à l’Eglise Réformée mais également l’Eglise Évangélique Méthodiste (EEM). Il a grandi dans un pays en guerre, avec toutes les privations inhérentes à ce type de contexte...</p> <p>M. Da Silva Neto présente son projet « Live Your Dreams » au moyen d’un fichier Powerpoint (voir en annexe). Ces soirées sont des rencontres interculturelles. Il a voulu organiser une soirée où en l’espace de 3 heures un lien humain est créé avec des jeunes qui ont des classes sociales différentes, un back ground politique différent, des religions et cultures différentes. L’idée est de faire des soirées avec des jeunes migrant-e-s et des Suisses. Pour l’instant, ils n’ont pas encore assez de Suisses. Les écoles ont également été approchées. Une cinquantaine de jeunes ont participé aux soirées qui se déroulent une fois par mois. Les jeunes se prêtent au jeu. Les différents langages universels sont expliqués. La premier est celui « d’où viens-tu ». Chacun met son nom et d’où il vient sur son badge. Le deuxième est le sport. Le spikeball est pratiqué avec deux équipes. L’idée est que les jeunes amènent leurs propres idées de sport de leur pays. Ils doivent s’approprier la soirée. Le gagnant reçoit CHF 50,- en bons dans un magasin de sport ou à la FNAC. Un autre langage universel est l’art avec la réalisation de peintures collectives.</p> <p>Ce projet est de donner de nouveau de l’espoir à ces jeunes et la possibilité de les faire rêver. Ces jeunes sont arrivé-e-s en Suisse à zéro, pas de famille, pas d’argent, devoir tout reconstruire avec des traumas pour la plupart. 80% d’entre eux sont suivis psychologiquement. Ces soirées existent depuis 7 mois et cela se passe très bien. Il a constaté que ces jeunes véhiculent des valeurs très fortes avec un esprit de camaraderie.</p> <p>Grace à l’aide d’un bénévole qui est professeur de djembé et ayant offert des djembés, les jeunes peuvent en jouer et se prêtent au jeu. La nourriture est également un autre langage universel. Chacun présente son origine à travers la nourriture. Les éducateurs-trices de foyer sont invité-e-s à préparer un ou deux jours avant un atelier de cuisine et apportent les spécialités culinaires de différents pays. Les bénévoles de « Live Your Dreams » sont de toutes nationalités.</p> <p>Pour terminer, ils finissent la soirée en beauté avec de la danse. Des dons ont permis d’acheter tout le matériel de discothèque et chacun, au moyen d’une application, se connecte, met une chanson, et découvre des danses collectives et de leur pays. Les éducateurs se prêtent également au jeu et cela aide à avoir du lien entre les éducateurs-trices, les différents migrant-e-s, les jeunes paroissiens-siennes et les jeunes suisses. Autre langage universel, l’amitié. Ces liens aident à l’insertion dans notre société suisse et à créer des ponts entre différentes ethnies et cultures. La Suisse a ce côté d’ouverture et de tolérance. M. Da Silva Neto termine sa présentation par une citation de Ghandi « Soyons le changement que nous voudrions voir dans le monde ».</p> <p>Suite à la demande de Mme Grangier, M. Da Silva Neto spécifie que 30% à 50% des jeunes reviennent aux soirées chaque mois. La prochaine rencontre est prévue le 21 juin 2024 à Clarens. Les membres sont conviés à inviter des jeunes de 15 à 25 ans. Tous les foyers ont été contactés. L’idée est de trouver ensemble des stratégies. C’est pourquoi cette présentation est faite à la CoCoSI pour trouver des stratégies ensemble afin de trouver plus de jeunes bénévoles et/ou participant-e-s. Ils arrivent au bout de leur budget et doivent redémarrer une récolte de fonds.</p> <p>La Présidente fait constater le lien intéressant entre foyers. C’est une manière de les rassembler. Elle informe également que le 21 juin 2024 aura lieu la Fête de la Musique sur la Grand-Place à Clarens. M. Da Silva Neto est convié à y participer car c’est une occasion de créer des liens. M. Da Silva Neto annonce leur participation à la Fête des couleurs à Aigle avec toute l’équipe de 18h00 à 22h00.</p> <p>M. Boukhaf remercie M. Da Silva Neto pour sa présentation. Ce sont des projets porteurs qui peuvent paraître simples de l’extérieur mais qui amènent du sens et de la visibilité dans ce qu’on appelle l’intégration. A la MQJ8 c’est ce qui se fait au quotidien. M. Boukhaf proposera une rencontre à M. Da Silva Neto pour une future collaboration, que ce soit humaine, de mise à disposition de matériels et d’espace. Cela fait sens.</p>	<p>JPe</p> <p>CDSN</p> <p>CDSN</p> <p>CDSN</p> <p>CDSN</p> <p>CDSN</p> <p>CDSN</p> <p>DG/CDSN</p> <p>JPe</p> <p>CDSN</p> <p>KBO</p>

<p>Selon les dons récoltés, une soirée pourrait avoir lieu en septembre. Il aimerait pérenniser ses soirées mensuelles. La fête est quelque chose qui casse beaucoup de barrière et qui rend humain.</p> <p>La Présidente le remercie pour sa présentation. Le lien est maintenant établi avec la MQJ8 avec M. Boukhaf. Pour un soutien de la Commune, un dossier doit être déposé à SFJ. Cette demande de soutien peut être assimilée à une aide à une association privée qui met en place des activités.</p>	<p>CDSN</p> <p>JPe</p>
<p>2. Adoption du PV de la séance du 22 février 2024</p> <p>La Présidente annonce les personnes excusées.</p> <p>A la page 4, Mme Montlouis Roulin apporte une précision par rapport à son intervention et souhaiterait qu'il soit noté : « ... <u>et que les participantes parlaient uniquement en leur langue.</u> »</p> <p>Le procès-verbal est validé.</p>	<p>JPe</p> <p>JMR</p>
<p>3. Activité de la Cellule « Accueil » et task force Riviera Informations</p> <p>La task force se réunira à la rentrée scolaire. Des solutions aux problèmes financiers sont en réflexion. Globalement, dans toutes les communes de la Riviera et sur la Riviera, l'accueil général déborde. Cela devient très délicat. Dans le cadre de la Cellule accueil, il a été constaté une forte demande de locaux scolaires supplémentaires. Le projet de bâtiment scolaire sis Gare 33 est bloqué par des oppositions. Actuellement, aucune construction scolaire est possible. Un groupe avec divers services communaux va être mis en place pour un inventaire de portakabin sur le territoire communal.</p> <p>Des locaux à Caux vont être visités avec les doyens des écoles et en collaboration avec la Fondation Initiatives et Changement pour une possibilité de salles.</p> <p>La Présidente informe que pour une démarche de portakabin, une mise à l'enquête doit se faire et celle-ci est publique. Dans le cadre de Chernex, la demande a été déposée. Il faut maintenant identifier les lieux possibles pour la mise en place de portakabin et mesurer la pertinence d'en mettre. La commission sera tenue au courant des suites données de ce groupe.</p> <p>Mme Saito aborde le projet pilote Vaud 14.2 (voir en annexe). Elle a des patients migrants sans papier. L'état de Vaud propose un projet pilote jusqu'à fin 2025 pour que des gens sans papier puissent accéder aux papiers sous certaines conditions. La Présidente propose de reprendre ce sujet au point 6.</p>	<p>JPe</p> <p>SS</p> <p>JPe</p> <p>AS</p> <p>JPe</p>
<p>4. BCI et CCCI Actualités</p> <p>Le CCCI a un nouveau président, M. Guy Gaudard. Les assises de Migration 2024 auront lieu le 28 septembre 2024. La Présidente informe que les inscriptions aux Assises seront transmises par courriel.</p>	<p>ME</p> <p>JPe</p>
<p>5. Retours sur l'édition 2024 Semaine d'actions contre le racisme (SACR)</p> <p>Un retour est donné. La fréquentation aurait pu être plus conséquente. Lors du vernissage, la plupart des gens ont relevé la qualité de l'exposition, que ce soit par les photos, la personne portant l'exposition et la présentant. Une table ronde a été organisée avec des intervenantes des protagonistes de l'exposition. Cette activité a permis d'humaniser l'exposition. La projection de film a réuni une cinquantaine de personnes. Le projet phare était cette exposition qui était de toute beauté. Elle a été proposée durant 3 semaines en collaboration avec la bibliothèque. La bibliothèque a également collaboré avec la responsable de l'exposition pour proposer des roll-up sur Montreux. Deux roll-up « Montreux portrait de sa diversité » ont été créés. Ils estiment avoir touché environ 1500 personnes.</p>	<p>KBO</p>

<p>Historiquement, la SACR est un projet construit avec la Commune de Vevey, Commune qui dispose d'un poste de délégué à l'intégration. M. Boukhaf et la bibliothèque portent ce projet depuis un certain temps et ils invitent les membres de la CoCoSI à le porter avec eux. La CoCoSI est une commission où figurent les mots « intégration et cohésion ». Il invite les membres à participer à ces événements parce qu'ils sont les porte-parole auprès de leurs communautés et réseaux. Actuellement pour 2025, il ne sait pas sous quelle forme prendra cette semaine d'actions contre le racisme. La SACR est un projet prenant du temps en termes d'organisation et de mise en place. Ce projet incombe à la troisième commune du canton qui se doit d'offrir ce type de prestation à la population. Pour cette année, c'est une réussite. La Présidente remercie toutes les équipes de la MQJ8 et de la bibliothèque. Mme Grangier souligne qu'il s'agit d'un gros investissement et aimerait que cela génère plus d'enthousiasme de la part de la CoCoSI et des Montreusiens. La Présidente ajoute que l'appel est lancé.</p>	KBO
<p>Mme Montlouis Roulin rebondit sur les propos de M. Boukhaf par rapport aux nouvelles idées pour le SACR et parle de racisme systémique et de racisme ordinaire. La Présidente propose de reprendre ce débat en présence de M. Cardinaux, car il y avait déjà eu une réaction de sa part par rapport au racisme systémique.</p>	JMR JPe
<p>L'exposition des roll-up était poignante. Face à tout cet investissement, elle aimerait savoir s'ils ont eu des contacts d'autres régions pour peut-être la diffuser.</p>	AS
<p>M. Boukhaf explique que le BCI recense toutes les semaines d'actions contre le racisme. Les grandes villes l'organisent également (Morges, Lausanne, Aigle, Nyon, Villeneuve). Chaque commune a sa thématique de semaine d'actions et propose des activités en lien avec celle choisie. Une sensibilisation à l'interne de la Commune avait été faite il y a deux ou trois années par une pièce de théâtre réservée aux employé-e-s de la Commune travaillant avec la population. La thématique est très large. La Présidente souligne que les différentes actions peuvent être reprises ailleurs tout comme l'exposition qui a lieu également dans d'autres villes.</p>	KBO JPe
<p>M. Ekah propose de lancer un projet concret et d'inviter des communautés. La Présidente stipule que cela est déjà fait par les communiqués officiels, par la presse, la communication, les services communaux. Il faut que chacun puisse dans son réseau, diffuser l'information, d'où l'importance de la CoCoSI. Les membres sont ici en lien avec un réseau permettant de faire venir des forces lorsqu'il y a des actions ou des activités. La Présidente compte sur les membres. La communication officielle est là mais rien ne remplace la communication directe par leurs réseaux et leurs connaissances. La Présidente explique que les projets concrets sont choisis au moment de l'élaboration de la semaine d'actions contre le racisme. Si les membres ont des propositions de projets concrets cela vaut la peine de les soumettre.</p>	ME JPe
<p>En l'occurrence, cette année cela a été le cas, puisqu'une association a proposé cette exposition. Il s'agit donc d'un projet concret dont la population a profité. Il faut avoir connaissance de projets concrets, clés en main, susceptibles d'être mis en œuvre durant la SACR.</p>	JPe
<p>La Fête des voisins</p> <p>C'est un événement incontournable du printemps montreusien qui est en constante évolution. 44 fêtes ont été organisées sur le territoire de la Commune, ce qui correspondrait à mille montreusiens-siennes environ qui se sont rassemblé-e-s dans différents points. La météo n'était pas magnifique, et la plupart des participant-e-s ont trouvé des solutions de repli et ont pu maintenir ces rencontres. Les fêtes ont eu lieu à Clarens, Montreux, Brent, Chernex, Glion, Territet et Les Avants. Ce sont des fêtes annoncées mais il y a également des fêtes non annoncées auprès de la Commune. Il souligne la précieuse collaboration avec les services Communication et Voirie, permettant de proposer cette activité. 80 tables et 160 bancs ont été livrés dans 43 endroits différents de la Commune sur deux jours et ont été repris sur les 43 endroits les deux jours suivants. C'est très apprécié par les participants.</p>	KBO
<p>6. Divers et propositions individuelles</p> <p>Mme Saito aborde le projet pilote de régularisation du statut de certains migrants qui ont un papier blanc. Elle a eu également un retour par le biais du SAJE et des avocats de l'EPER. Dans les grandes lignes, il faut remplir des conditions assez strictes mais elle souhaiterait savoir comment s'y prendre. Elle apprécie cette idée de faire un projet pilote mais cela lui suscite énormément de questions par rapport à la faisabilité. Un de ses patients lui a montré une lettre d'une avocate du SAJE lui communiquant qu'avec cette proposition de participer au projet pilote, il pouvait commencer à travailler s'il avait une promesse d'embauche. Elle a été assez étonnée par ceci et demande si les membres en sont informés.</p>	AS

<p>La Présidente propose à Mme Saito d'envoyer les documents cités à Mme Rossetti. Ce document sera annexé au présent procès-verbal et transmis à la CoCoSI pour un éventuel retour. Ce sujet sera mis à l'ordre du jour de la prochaine séance vu qu'il s'agit d'un projet pilote et d'un projet cantonal. Il faudra se diriger vers le BCI pour un éventuel retour.</p> <p>Mme Renard explique que l'ABRAC essaie de mettre une personne dans ce projet pilote. La Présidente propose à Mme Renard de transmettre le contact de la personne à Mme Saito pour avoir les informations à la prochaine séance.</p> <p>Le mardi 18 juin 2024, une association ukrainienne organise l'anniversaire du centre ukrainien Compas et ils invitent la population (concert, musique ukrainienne). Une partie de leurs activités se déroulent dans les locaux de la MQJ8.</p> <p>La Fête de la Musique aura lieu le vendredi 21 juin 2024 dès 17h00. Cette fête a été reprise par la MQJ8 avec l'association pour la Fête de la Musique. Elle aura lieu sur la Grand-Place de Clarens avec des food-trucks, de la restauration et de la musique itinérante. La partie officielle a lieu à 19h00 et les concerts jusqu'à 23h00. Des flyers sont distribués aux membres. M. Boukhaf informe également que les marchés ont lieu à Clarens le vendredi matin pour les mois de juin et de juillet avec une réflexion de pérennisation en fonction du succès (flyer en annexe).</p>	<p>JPe/AS</p> <p>ACR</p> <p>KBO</p> <p>KBO</p>
<p>7. Calendrier 2024</p> <p>Les prochaines séances sont agendées au :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Mercredi 2 octobre 2024 à 18h30 à la Maison de Quartier Jaman 8. - Mercredi 4 décembre 2024 à 18h30 à la Maison de Quartier Jaman 8. 	<p>JPe</p>

Annexes (par courriel) :

- Présentation « Live Your Dreams »
- Programme de la Semaine d'actions contre le racisme (SACR) et communiqué de presse
- Projet pilote Vaud 14.2
- Flyer du Marché de Montreux

La séance est levée à 19h25.

LIVE YOUR DREAMS

RENCONTRES INTERCULTURELLES
DES JEUNES 15 -25 ANS

- 18h-18h45 Sport et jeux avec prix 50.- pour le gagnant
- 18h45-19h30 Expression artistique sur tes rêves de vie
- 19h30-20h15 Partage de plats et boissons typiques de ton pays (sans alcool)
- 20h15-21h Danse tes musiques préférées et découvre celles des autres

Invite tes amis de 15-25 ans !

Amène un plat de ton pays si tu peux
Possibilité de venir cuisiner entre 16h-18h

Envoie par SMS tes musiques préférées
pour la playlist collective

RÊVE TA VIE ET VIS TES RÊVES !

INSCRIPTIONS PAR SMS AU 077 495 10 46



LIVE YOUR DREAMS

Rencontres interculturelles
des jeunes 15-25 ans



D'où viens-tu ?





Langage universel: le sport





Langage universel: le sport

Bon de 50.- FNAC ou magasin sport pour le/la gagnant/e



Langage universel: l'art





Langage universel: l'art





Langage universel: la nourriture



Langage universel: le jeu





Langage universel: danse et chant





Langage universel: l'amitié





Où vas-tu ?
Donner la voix
et la voie
aux sans voix...





“Soyons le changement
que nous voudrions voir
dans le monde” (Gandhi)





MIGRATION VOIX DE FEMMES

EXPOSITION



**DU 6 AU 22 MARS 2024
À LA BIBLIOTHÈQUE
MONTREUX-VEYTAUX**



ENTRÉE LIBRE
LUN-VEN : 10H - 12H / 14H - 18H
SAM : 9H - 12H

*RÉCITS DE NICOLE VON KAENEL
PHOTOGRAPHIES DE SARAH CARP*



MIGRATION VOIX DE FEMMES

EXPOSITION

DU 6 AU 22 MARS 2024
À LA BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
DE MONTREUX-VEYTAUX

RÉCITS DE NICOLE VON KAENEL
PHOTOGRAPHIES DE SARAH CARP



VERNISSAGE

MARDI 5 MARS À 18H

EN PRÉSENCE DE PROTAGONISTES DE L'EXPOSITION,
AINSI QUE DE NICOLE VON KAENEL

TABLE RONDE

LUNDI 11 MARS À 18H

FEMME ET MIGRANTE UN DOUBLE REGARD,
ANIMÉE PAR NICOLE VON KAENEL, AVEC LA
PARTICIPATION D'UNE
DES PROTAGONISTES DE L'EXPOSITION

PROJECTION

MARDI 19 MARS À 18H45 SUIVIE D'UN APÉRITIF

JE SUIS NOIRES DE RACHEL M'BON
ET JULIANA FANJUL, AU CINÉMA HOLLYWOOD



www.montreux.ch/sacr2024



COMMUNE DE
MONTREUX



canton de
vaud

Bibliothèque
Montreux
Veytaux

Communiqué

Montreux, le 19 février 2024

***Migration - Voix de femmes* : une exposition qui retrace le parcours de onze femmes migrantes**

La Semaine d'actions contre le racisme a lieu chaque année autour du 21 mars, date de la journée internationale pour l'élimination de la discrimination raciale. Le but de cette Semaine d'actions est de promouvoir le bien vivre ensemble en sensibilisant aux différentes sortes de discriminations. Cette année, du 6 au 22 mars 2024, la Bibliothèque Montreux-Veytaux accueille l'exposition itinérante *Migration - Voix de femmes*, de l'association Belles pages, conçue autour de témoignages de femmes migrantes intégrées en Suisse romande.

Les parcours de femmes restent moins visibles que ceux des hommes dans notre société, malgré leur rôle central dans la transmission familiale et culturelle. Basée sur le livre écrit par Nicole von Kaenel et illustrée par la photographe Sarah Carp, l'exposition met en avant onze parcours de vie de femmes issues de la migration et vivant en Suisse romande. Les récits intimes livrés sur le départ, le trajet migratoire, l'installation, l'intégration sociale et professionnelle, les enjeux psycho-sociaux pour elles-mêmes et pour leurs familles, sont contextualisés par des informations relatant les conditions de vie dans leur pays d'origine et la politique d'accueil de la Suisse.

La tenue de cette exposition à Montreux est le fruit d'une collaboration entre le service Cohésion sociale, familles et jeunesse, la Bibliothèque Montreux-Veytaux et le répondant à l'intégration de la Commune. Comptant plus de 45% d'étrangères et d'étrangers et au moins 150 nationalités différentes, la Commune de Montreux place en effet l'intégration et la cohésion sociale au centre de ses priorités.

Le vernissage de l'exposition aura lieu le mardi 5 mars 2024 à 18h à la Bibliothèque. La partie officielle sera suivie d'un apéritif. Une table ronde, animée par Nicole Kaenel et avec la participation d'une des protagonistes de l'exposition, sera organisée le lundi 11 mars à 18h, ainsi qu'une projection gratuite du film *Je suis Noires* le mardi 19 mars à 18h45 au cinéma Hollywood de Montreux. Dans ce documentaire, les réalisatrices Rachel M'Bon et Juliana Fanjul font entendre les voix de six femmes afro-descendantes pour déconstruire les stéréotypes racistes présents en Suisse.

Dans le cadre de l'exposition, la Bibliothèque Montreux-Veytaux propose une documentation composée d'ouvrages de référence et des DVD didactiques sur les thématiques de l'intégration et de la lutte contre la discrimination.

Migration - Voix de femmes, exposition du 6 au 22 mars 2024 à la Bibliothèque Montreux-Veytaux, Grand-Rue 92, 1820 Montreux. Ouvert du lundi au vendredi 10h-12h / 14h-18h et le samedi 9h-12h. Vernissage le 5 mars à 18h.

Table ronde, le lundi 11 mars à 18h, animée par Nicole Kaenel et avec la participation d'une des protagonistes de l'exposition.

Je suis Noires, projection le mardi 19 mars à 18h45 au cinéma Hollywood, Grand-Rue 92, 1820 Montreux.

Contact :

Jacqueline Pellet, Conseillère municipale Cohésion sociale, familles et jeunesse, 021 962 78 18

Karim Boukhaf, Coordinateur-animateur à la Maison de Quartier Jaman 8 et répondant à

l'intégration - 079 199 18 15 - karim.boukhaf@montreux.ch

Projet pilote Vaud 14.2

Lausanne, mai 2024

Ce projet pilote initié par le canton de Vaud vise à régulariser (octroi d'un permis B) les personnes déboutées de l'asile qui résident dans le canton de Vaud depuis plus de cinq ans à compter de la date du dépôt de leur demande d'asile, qui y travaillent et dont le renvoi ne peut durablement pas être exécuté par le Service de la population (SPOP).

La durée de ce projet pilote est prévu jusqu'au 31 juin 2025, date à partir de laquelle suivra un rapport d'évaluation de ce dispositif.

Le Secrétariat d'Etat aux migrations (SEM) accompagne cette démarche en application de l'article 14, alinéa 2 de la loi du 26 juin 1998 sur l'asile (LAsi ; RS 142.31). En tant qu'autorité d'approbation, le SEM examine les dossiers de cas de rigueur qui lui sont soumis par les autorités vaudoises. Il applique les conditions prévues par la législation fédérale sur les étrangers et l'intégration.

Les critères appliqués dans le cadre de ce projet pilote sont les suivants :

1. être attribué·e au Canton de Vaud dans le cadre de la procédure d'asile
2. durée de séjour dans le canton de 5 ans à compter du dépôt de la demande d'asile
3. lieu de séjour toujours connu du SPOP (pas de disparition)
4. respect de l'ordre juridique (pas de condamnation pénale)
5. disposer d'un passeport valide ou la preuve du dépôt d'une demande de passeport auprès de l'ambassade ou du consulat de votre pays
6. avoir un niveau de français A1 à l'oral
7. présenter un contrat de travail de durée indéterminée (CDI) ou au minimum d'une année avec un salaire qui vous permet d'être autonome financièrement (pas d'aide sociale)

Projet pilote Vaud 14.2

À LA PERSONNE CONCERNÉE : COMMENT FAIRE ?

- Vous devez d'abord trouver un emploi (contrat de travail)
- Vous devez ensuite transmettre votre demande de régularisation au SPOP avec les documents suivants :
 - contrat de travail
 - copie du passeport ou attestation de demande de passeport en cours
 - extrait de l'Office des poursuites et faillites
 - attestation du niveau de langue (passeport fide ou attestation EVAM)
 - tous autres documents qui démontrent votre intégration
- Si vous remplissez les conditions, le SPOP vous transmet une attestation (tolérance de séjour et de travail d'une durée de six mois). Le SPOP transmet également une copie à votre employeur.
- Après trois mois d'emploi, vous devez transmettre au SPOP un certificat de travail de votre employeur qui confirme la poursuite de l'emploi.
- Le SPOP transmet alors le dossier complet au SEM.
- Seuls les dossiers complets qui remplissent l'ensemble des critères et conditions mentionnés ci-dessus sont transmis au SEM.
- Conformément à l'article 14, alinéa 4 LAsi, vous avez la qualité de partie dès la transmission de votre dossier au SEM.

À L'INTENTION DE L'EMPLOYEUR :

Trouver une activité professionnelle est l'une des clés de l'obtention d'une autorisation de séjour (permis B) pour une personne remplissant les conditions de ce projet pilote.

Si vous êtes intéressé·e à embaucher une telle personne, vous pouvez lui établir un contrat de travail conditionné à l'obtention de l'attestation du SPOP tolérant le séjour et l'exercice d'une activité lucrative. Votre futur·e employé·e reçoit cette attestation, dès réception de son dossier auprès de notre service et vous-même en recevez une copie.

Après trois mois d'emploi, il vous est demandé d'établir un certificat de travail selon lequel les rapports de travail avec la personne concernée se poursuivent normalement.

Ce certificat de travail complète le dossier qui est soumis au SEM, en vue de l'octroi d'une autorisation de séjour (permis B).

Pour toute question ou information complémentaire, nous vous invitons à nous écrire à l'adresse suivante : admin.asile.spop@vd.ch

Division asile et retour



ASSOCIATION
DES INTÉRÊTS DE
CLARENS AIC

Votre Marché du Vendredi

GRAND-PLACE DE CLARENS
LES VENDREDIS MATIN
JUIN ET JUILLET 2024



MARCHESDEMONTREUX.CH